

**EVALUATION DE PROGRES DE
FÉVRIER À SEPTEMBRE 2015
FOND SPECIAL**

Association des Etats de la Caraïbe (AEC)

XXVIII REUNION DU
CONSEIL DES REPRESENTATIFS NATIONALES DU FOND SPECIAL
Port d'Espagne: le 1 octobre 2015

RESUME D'ACTIVITÉS DU FONDS SPECIAL

De Février à Septembre 2015

L'Unité du Fonds Spécial, suivant le Forum des Pays et les Organisations Observatrices de l'AEC, a déjà envoyé les Concept Documents d'initiatives à tous les pays qui ont participé au Forum et les pays membres de l'AEC, en se concentrant sur la conduite de réunions individuelles avec chaque participant pour réaliser les offres pendant le Forum.

À cette fin, il y a eu des réunions de suivi avec les pays et institutions observatrices suivantes: Australie, Japon, Corée du Sud, Angleterre, Inde, Argentine, Brésil, Allemagne, le Chili, l'OIT, du PNUD, de l'Union européenne, le SIECA, la BID, la Turquie.

RESULTATS DES REUNION INDIVIDUELS

• TURQUIE

Les documents de conception d'Initiatives ont été envoyés à l'ambassade de Turquie au Venezuela, qui à son tour les a envoyés à l'Agence turque de coopération pour évaluer chacune des initiatives et le soutien qui sont venus plus proche de leurs priorités. Basé sur le dessus, la Turquie a fait un don de \$ 100,000.00 le projet de gestion durable de la mer des Caraïbes qui a été formulé par le Fonds spécial. Le gouvernement de la Turquie a également présenté une proposition de coopération technique sur divers sujets d'intérêt pour l'AEC, est le Fonds Spécial a préparé une contre-proposition concrète détaillant les besoins de la région à plusieurs questions prioritaires. À la suite de cette proposition, en particulier sur la question des micro, petites et moyennes entreprises, le gouvernement de la Turquie à travers son agence KOSGEB soutenir ce secteur, a soumis une proposition à signer un protocole d'accord (MoU) avec l'AEC pour établir un programme visant à soutenir les petites et moyennes entreprises et un séminaire sur des sujets l'esprit d'entreprise, la diffusion de la culture de l'esprit d'entreprise, le développement de nouvelles opportunités de marché, création d'instruments de financement et de partenariats public- privé de souligner le processus de coopération et d'intégration dans la région.

• HAUT-COMMISSAIRE RÉUNION AUSTRALIE

Rencontre avec l'ambassadeur. Ross Tysoe de la Haut-Commissaire de l'Australie pour discuter du Fonds spécial et de vendre nos initiatives. Il y avait intérêt à

certains d'entre eux tels que le changement climatique, la question de la pêche dans le contexte de la mer des Caraïbes, en particulier sur la question du soutien au micro, petites et moyennes entreprises et le soutien aux femmes entrepreneurs. Bien que il était clair que, à cette époque n'a pas d'argent ou se limitent à soutenir pour le cycle de la coopération va de 2014 à 2015 et avait déjà engagé des fonds, cependant, ils ont un intérêt à soutenir l'AEC dans le cycle suivant. Il continuera à suivre ces questions avec l'Australie. Une autre question d'intérêt pour eux est la préservation et la protection de la barrière de corail, qui ont déjà une première version de cette initiative qui a déjà été envoyé en Australie pour une éventuelle évaluation et l'examen

Australie, pour le moment, a canalisé ses fonds d'aide par le biais de la CARICOM, mais il nous a dit que ce protocole d'entente avec eux avait terminé en 2014 donc il y a des chances pour l'AEC pour commencer quelque chose de concret avec eux.

- **REUNION AVEC LA BID**

Nous avons rencontré cet après-midi avec la BID pour suivre Forum des pays observateurs et les organisations de l'AEC et aller à la recherche de façons de lier avec les différents bailleurs de fonds pour financer nos initiatives. La réunion a été positive et nous enverra des directives à appliquer à certains fonds de subvention qui a récemment tiré opposition à des projets sur divers sujets qui correspondent à certaines des initiatives que nous avons déjà. D'autre part, les intéresser à soutenir l'initiative du renforcement institutionnel de l'AEC comme un premier projet et serait l'examen de la question avec des spécialistes de la BID qui PCD seraient également envoyés et qui peuvent indiquer l'intérêt de soutenir, sinon tous un projet qu'ils pouvaient faire pour les composants spécifiques. Nous avons demandé une autre réunion avec la BID à suivre et définir le soutien offert.

- **RENCONTRE AVEC LA CORÉE DU SUD**

Rencontre avec l'Ambassadeur Wonkun Hwang qui nous a dit qu'il était sur le point de prendre sa retraite et enverrait les PCD son gouvernement pour l'évaluation initial d'initiatives. Alors, nous avons besoin de redémarrer les relations avec le nouvel ambassadeur pour laquelle nous avons demandé une réunion pour le suivi du processus engagé par le Fonds spécia

- **RÉUNION AVEC LE CHILI**

Ambassadeur du Chili à suivre les pays membres du Forum et les organisations observateurs de l'AEC et de discuter de la possibilité de soutenir toute initiative du Fonds spécial. Ils ont soulevé plusieurs possibilités:

- Tenir des ateliers sur le thème de la prévention des catastrophes qui pourraient être effectuée au siège de l'AEC à qui demandent que l'ambassadeur va envoyer

une lettre officielle à vous. Chili, il travaille avec CDEMA et la CARICOM et l'ACS serait également impliqué, et le Chili payer des billets participants des Caraïbes, des repas et de rester dans un hôtel à Trinity. Ils demandent que l'AEC puisse soutenir le hall et la traduction. Comme je le répète, nous demandons que le Chili puisse vous envoyer une lettre officielle envoyée dans les prochains jours.

- Dans le contexte institutionnel objet d'échanges et de soutien pour l'exportation et d'investissement des agences projet de renforcement, le Chili voudrait soutenir avec des stages (ce qui est un composant qui ont des projets de commerce). Ici, nous avons été invités à identifier les pays qui sont intéressés par des stages.
- Formation pour les enseignants d'enseignement en espagnol: Ceci est un nouveau programme qui a effectivement reçu la communication ambassadeur hier bourse pour réunir les enseignants de langue espagnole région des Caraïbes quelque chose au Chili pour apprendre de nouvelles méthodologies Espagnol enseignement des langues. Etant donné que cela est une question de grand intérêt pour vous, Ambassadeur de discuter avec vous directement pour relancer cette initiative en collaboration avec l'ACS.

Il y a encore des questions à discuter et Les débouchés que nous avançons avec la mise en œuvre de l'Agence de coopération chilienne à travers son ambassade à Trinité-et-Tobago, mais au moins il y a des choses spécifiques que nous pouvons commencer à travailler ensemble.

• **RENCONTRE AVEC CEPAL**

Rencontre avec Mme. Diane Quarless Directeur de la CEPALC à la Trinité qui a assisté les pays membres du Forum et les organisations observatrices de l'AEC dans le cadre de visites individuelles et de suivi des donateurs potentiels pour financer nos initiatives. CEPALC tient à soutenir les initiatives qui semblaient très intéressantes et appropriées pour créer un impact dans la région, cependant, la stratégie de financement du projet est déjà engagée pour le cycle 2014-2015. Cependant, la nouvelle stratégie 2016-2017 est dans le processus de structuration et d'envisager de soutenir des projets pour le cycle. Le Fonds Spécial continue à suivre pour réaliser une partie du financement des initiatives.

• **RENCONTRE AVEC LA HAUT COMMISSAIRE DE L'INDE**

Rencontre avec l'Ambassadeur Gauri Shankar Gupta, haut-commissaire de l'Inde Ils ont discuté de projets du Fonds spécial et sont intéressés à soutenir les petites et moyennes entreprises et le changement climatique et soutenir la partie de formation du projet Renforcement de l'AEC. M. Gupta a demandé que le Fonds spécial fait un résumé complet des projets. Sur le sujet de la formation, dans le cadre de la coopération technique à l'Association, a fait remarquer que peut soutenir post sur 2 ou 3 personnes qui travaillent pour l'Association en Inde pour être formés dans des

cours de haut niveau dans les sujets est que la Secrétariat définissez les priorités. Ils peuvent soutenir de renforcer la capacité de l'AEC sur des questions telles que le commerce, le tourisme, la comptabilité, etc. D'autre part, nous avons également commenté que les résumés des PCD peuvent définir que d'autres projets peuvent apporter un soutien. Nous considérons que la réunion a été très productive et avec un grand potentiel.

- **RENCONTRE AVEC L'UNION EUROPÉENNE**

Une rencontre avec M. Luca Pierantoni, Chef de la Section du développement et de l'intégration régionale de l'UE a été réalisée même si une première réunion a été très positive et l'UE mène une enquête sur les différentes organisations nationales, régionales et sous régionales afin de définir quelles des institutions pourrait travailler avec le financement de projets à l'avenir. Ils sont intéressés à travailler avec l'AEC, car il est une plate-forme qui leur permet une plus grande couverture régionale et de l'impact de la mise en œuvre des projets.

Basé sur la piste que le Fonds spécial a fait à l'UE, les progrès et les prochaines étapes, l'AEC participera à des réunions, provisoirement prévue pour Octobre, avec des groupes de discussion constitués par l'UE et le CARIFORUM, dans les domaines du changement Climat et l'intégration économique régionale pour finaliser le financement par le biais des programmes de l'UE.

- **RÉUNION AVEC L'ALLEMAGNE**

Rencontre avec l'ambassadeur allemand Dr. Lutz H. Gorgens, qui a mentionné que son pays est intéressé à renforcer les liens avec l'ACS. En ce qui concerne le Fonds spécial, le Dr Freudeunberg était présent pendant le Forum pays et institutions d'observateurs et de les envoyer les PCD des initiatives présentées comme convenu. À cette fin, ils ont dit très clairement mentionner que la coopération allemande a travaillé avec la CARICOM et les membres de l'OECO qui sont observateurs. Récemment, ils ont fait don d'un montant de 10 millions d'euros pour des projets à impact régional de la CARICOM dans les domaines de la protection des côtes de la mer, le changement climatique, les énergies renouvelables, la promotion du secteur privé. Ils veulent continuer à participer en tant qu'invités à des événements et des réunions de l'AEC à définir qui sont peuvent faire ensemble, mais maintenant ils ne peuvent pas commettre. À l'heure actuelle, il a été convenu que les PCD seraient envoyées au ministère des Affaires étrangères et de la coopération de l'Allemagne de soutenir toute initiative et nous avons continué notre conversation pour aller en précisant le soutien à l'avenir.

- **RÉUNION AVEC LE BRÉSIL**

Rencontre avec l'ambassadeur du Brésil, M. Paulo Sergio Bozzi Traballi donner suite à son offre de soutien au Forum des pays observateurs de l'année dernière. Étaient

trois questions que la mention à cette occasion: soutenir les MPME Virtual Archives diaspora afro-caribéenne et Carnaval réseau. Basé sur ces trois questions, je vous informe de ce qui suit:

- ✓ SEBRAE quelques possibilités, nous avons recommandé une visite à cette institution au Brésil pour conclure un accord de coopération technique offerts contacts. Le Brésil a beaucoup d'expérience, encore plus que le Mexique avec des programmes d'appui au micro, petites et moyennes entreprises et a été le deuxième pays de mettre en œuvre avec succès le modèle SBDC et un autre modèle appelé Easy Export.
- ✓ Réseau ou Carnaval: je mentionne que le Brésil est très fort sur cette question parce qu'elle est une industrie qui produit beaucoup de revenus pour les entreprises qui travaillent autour de cet événement et sur la base que la force peut contribuer beaucoup à thème dans la région
- ✓ Archives virtuelles ou afro-antillaise Diaspora: recommandée pourrait établir une relation étroite avec certaines universités avec des informations et des livres sur ce sujet qui pourrait partager. Il a décidé d'envoyer des contacts de ces institutions pour vous de considérer si vous pouvez établir une relation directe avec eux.

• RÉUNION AVEC LE JAPON

Rendez-vous à l'ambassade du Japon avec l'ambassadeur Yoshimasa Tezuka qui est le représentant de la CARICOM et nous a informés que, historiquement, la coopération japonaise a toujours travaillé avec la CARICOM ont 5 Ambassades du Japon dans la région. Il nous a semblé intéressant d'entrer en relation avec ACS en raison de la couverture des pays de la région, estime qu'il est important que vous pouvez accomplir quelque chose dans l'avenir et que vous cherchez de l'inviter aux réunions de l'AEC pour connaître plus de l'Organisation . Tezuka Ambassadeur convenu qu'il considérerait les profils de projets et sera en contact avec le Secrétariat à présenter la position par rapport au support qu'ils pourraient envisager pour l'avenir. Ambassadeur Tezuka a quitté le bureau à Trinité-et-Tobago récemment et nous ont demandé une rencontre avec le nouvel ambassadeur japonais à Trinité-et-Tobago de refaire le processus d'introduction de l'AEC et le Fonds spécial.

• SYSTEME D'INTEGRATION ECONOMIQUE DE L'AMERIQUE CENTRALE – SIECA

L'Unité du commerce et le Fonds spécial rendu au Guatemala pour mener à bien une réunion technique avec les administrateurs de la SIECA à travailler sur un plan et des questions d'intérêt commun en ce qui concerne le travail au Fonds spécial SIECA concentrés Deux initiatives: SBDC implémentation du modèle dans la région des Caraïbes et de l'initiative sur le renforcement des institutions investissements et des exportations des Caraïbes, les sujets discutés avec CENPROMYPE et la possibilité de

rechercher des fonds ensemble pour mettre en œuvre le modèle dans la région, la réalisation d'une Business Forum. Nous avons développé un programme de travail ensemble dans le cadre des activités pour 2015 et 2016.

• ORGANISATION INTERNATIONALE DU TRAVAIL – OIT

Rencontre avec le nouveau représentant de l'OIT à Trinité-et-Tobago, Mme Claudia Coenjaerts, Mme Dagmar Walter et M. Kelvin Seargents qui a également reçu des PCD pour l'évaluation est considération avant la réunion. Ils ont discuté des questions de soutien au développement rural, le changement climatique, le travail composant d'information du marché de la création d'emplois, et le réseau d'artisans qui se sont installés avec le soutien de l'OIT. Ils ont montré un intérêt dans l'initiative de mise en œuvre du cadre régional pour soutenir la formation professionnelle en collaboration avec l'ACC. La prochaine étape que M. le Secrétaire Général a suggéré était une réunion technique avec les directeurs des domaines prioritaires de l'AEC pour structurer un plan d'action commun et de définir les initiatives à subventionner. Cette réunion technique sera convoquée pour Septembre.

• PROGRAMME DES NATIONS UNIES POUR LE DEVELOPPEMENT – PNUD

Rencontre avec M. Richard Blewitt, Représentant Résident, qui a également reçu des PCD des initiatives de l'AEC. M. Blewitt a déclaré que le PNUD n'a pas vraiment des fonds pour soutenir des projets d'impact régional, puisque est en charge du bureau à Trinité-et-Tobago et le Suriname seulement est-il y a des autres bureaux du PNUD dans la région. Egalement il a nous informé que les deux institutions – le PNUD est l'AEC - cherchent des fonds pour des initiatives qui semblait intéressant, mais la possibilité de «partenaire» pour nous de travailler ensemble pour mobiliser des fonds et de partager des informations c'est une possibilité pour éviter la duplicité des efforts. Il semblait intéressant de noter que l'AEC a fait des efforts, car il a constaté que dans la région il n'y a pas vraiment de projets ou des initiatives telles que l'AEC a formulé et est une faiblesse régionale. A déclaré que son soutien initial serait d'envoyer initiatives PCD aux différentes missions du PNUD dans la région car il avait les contacts des représentants qui communiquera ensuite avec l'AEC pour définir le support soit dans la coopération technique ou des fonds.

- À ce moment-là, nous travaillons avec la Direction du Tourisme durable pour soumettre une proposition au Programme des Nations Unies pour l'environnement - PNUE sur le domaine du tourisme durable – un projet des Certifications de destination de tourisme durable - dans le but d'obtenir du financement pour ce projet pilote.

- Des travaux sont également à présenter une proposition pour un soutien financier à l'Agence française de développement, AFD et d'autres bailleurs de fonds potentiels pour soutenir la deuxième phase du projet de l'EFTP et la mise en œuvre d'un cadre régional dans ce sujet spécifique.
- On continue de travailler en étroite collaboration avec INTERREG sorte que, une fois que la stratégie 2014 à 2020 est approuvée par l'EU, le Fonds spécial pour présenter leurs projets à un soutien financier potentiel. Il devrait être approuvé à la fin 2015.